

Wärmelieferung im Aufwind

ARGE legt erste Ergebnisse vor

Seit die Arbeitsgemeinschaft im April dieses Jahres ihre Ziele in Bonn der Presse vorgestellt hat“, so ZVSHK-Hauptgeschäftsführer Michael von Bock und Polach bei seiner Begrüßung der ARGE-Mitglieder, „ist dieses neue Leistungsangebot praktisch zum Selbstläufer geworden. Fast täglich melden sich nicht nur SHK-Handwerker, sondern auch bereits potentielle Auftraggeber, die Näheres über dieses Konzept wissen – oder bereits konkrete Handlungsanleitungen haben wollen.“ Zunehmendes Interesse findet aber auch die Mitarbeit in der ARGE selbst. So konnte der ZVSHK-Hauptgeschäftsführer sechs weitere neue Mitglieder vorstellen: Den Bundesverband der deutschen Gas- und Wasserwirtschaft (BGW), das Institut für wirtschaftliche Ölheizung (IWO), den Bundesindustrieverband Heizungs-, Klima-, Sanitärtechnik (BHKS), die Herstellerfirma Vaillant, den Bundesverband der deutschen Heizungsindustrie (BDH) und den Fachverband SHK Nordrhein-Westfalen.

Broschüren vorgelegt

Das Gesamtkonzept Wärmelieferung beinhaltet mehrere Stufen. Sie bestehen aus der Beratung, Planung, Finanzierung, Lieferung und Montage sowie der Betreibung, Wartung und Instandhaltung einschließlich der Überwachung. Als konkrete Arbeitsergebnisse liegen jetzt zwei Informationsbroschüren vor, von denen die erste für das Fachhandwerk selbst, die zweite für den Verbraucher bestimmt ist. Eine dritte Broschüre, in der sich die ARGE-Wärmelieferung selbst vorstellt, steht kurz vor der

Das Konzept „Komplettservice Wärmelieferung durch das SHK-Handwerk“, vor rund einem Jahr vom ZVSHK mit der Gründung der ARGE-Wärmelieferung aus der Taufe gehoben, entwickelt sich zum Selbstläufer. Auskunft über den aktuellen Stand der Dinge gab nun eine Sitzung beim Zentralverband.



Mitgliederversammlung der ARGE-Wärmelieferung

Vollendung. Ein Kernstück der Aktivitäten wird aber der „Leitfaden Wärmelieferung“ sein, der dem Handwerk selbst konkrete Handlungsanweisungen und Arbeitshilfen für das neue und zukunftsorientierte Arbeitsfeld Contracting/Wärmelieferung bieten soll. In engem Zusammenhang damit wird ein Paket von Schulungsmaßnahmen für interessierte Handwerksbetriebe stehen, die zwischenzeitlich bereits angeboten werden.

Sicherheit hat Vorrang

Ein weiterer Schwerpunkt besteht in der Erarbeitung von Musterverträgen, die den Beteiligten – Handwerksbetrieben und Verbrauchern – die nötige Rechtssicherheit garantieren soll. Immerhin verpflichten sich beide zu einer mehrjährigen Vertragspartnerschaft, bei der das Handwerk ein erhebliches finanzielles Engagement eingeht. Bereits bestehende Modelle werden dabei geprüft und für die Erar-

beitung dieser Musterverträge genutzt. Bis dieses umfangreiche Paket an Vorarbeiten geschnürt ist, haben die sechs Arbeitskreise der ARGE noch einige Hausarbeiten zu leisten. Sie reichen, neben den bereits genannten Punkten, von Marktanalysen über Möglichkeiten der Förderung und Finanzierung von Handwerkerkooperationen sowie von Finanzierungsmodellen für konkrete Projekte bis hin zur Darstellung in der Öffentlichkeit. Doch der Aufwand, darüber sind sich alle Beteiligten einig, lohnt die Mühe: Wärmelieferung ist eine Chance für das Handwerk, wobei das Thema Wärmelieferung für das Handwerk bereits mit der Energieberatung beginnt. Geleistet wird so ein Beitrag zur Einsparung von Energie und zur Schonung der Umwelt. Nicht zuletzt nutzt dieses

Mitglieder der ARGE-Wärmelieferung

- Anwaltskanzlei Dr. Ambrosch, Bonn
- Buderus Heiztechnik GmbH, Lollar
- Bundesministerium für Wirtschaft, Bonn
- Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit
- Bundesindustrieverband Heizungs-, Klima-, Sanitärtechnik e.V.
- Bundesverband der deutschen Gas- und Wasserwirtschaft, Bonn
- Bundesverband der Deutschen Heizungsindustrie e.V., Köln
- Collin & Krammig KG, Duisburg
- DG Haustechnik e.V. Bonn
- Fachverband SHK Nordrhein-Westfalen, Düsseldorf
- Gesellschaft für Innovation-GfI GmbH, Köln
- Institut für wirtschaftliche Ölheizung e.V., Hamburg
- Johann Vaillant GmbH & Co., Remscheid
- Messe Frankfurt GmbH
- Raab Karcher Energieservice GmbH, Münster
- Verbundnetz Gas AG, Leipzig
- Viessmann Werke, Allendorf
- ZDH, Bonn
- ZVSHK, St. Augustin

Konzept auch dem Verbraucher direkt, der sich als Partner des Handwerks um das Thema Heizung keine Sorgen mehr zu machen braucht. SR